



El acto provincial tendrá lugar el 23 de julio a las 7:00 a.m. en la Plaza de la Revolución Comandante Camilo Cienfuegos. /Foto: Vicente Brito

Yaguajay conquistó el 26



El Buró Provincial del Partido en Sancti Spiritus decidió, por sus resultados, otorgar además un Reconocimiento al municipio de La Sierpe

Carmen Rodríguez Pentón

Por sus resultados integrales en la última etapa, el Buró Provincial del Partido en Sancti Spiritus acordó otorgar la sede de las actividades centrales por el 70 aniversario del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes al municipio de Yaguajay.

Al destacar el quehacer del norteño territorio, Deivy Pérez Martín, primera secretaria del Partido en Sancti Spiritus, se refirió al protagonismo de los colectivos laborales y del pueblo yaguajayense, vital en los resultados alcanzados por el municipio en la producción de alimentos, la recuperación ganadera y la diversificación de sus producciones agropecuarias.

De igual modo, el territorio exhibe un incremento en la producción local de materiales de la construcción, cumple con las medidas establecidas para el ahorro de los portadores energéticos y muestra logros en el desarrollo del turismo de naturaleza, el comercio interior y la informatización.

Yaguajay logra, además, avances sostenidos en la educación, la cultura, la salud, el deporte y el trabajo comunitario, así como en el sistema de gestión de ciencia e innovación, conducido por la dirección del Partido y el Gobierno con la participación activa de la sede universitaria, que muestra un favorable impacto en diferentes sectores y en los proyectos de desarrollo local.

El Buró Provincial del Partido

acordó, asimismo, reconocer al municipio de La Sierpe por el esfuerzo en el trabajo realizado en consolidar la economía del territorio impulsando la producción de alimentos como la base del desarrollo local.

De igual forma, el Buró Provincial del Partido extendió una felicitación al resto de los territorios y al pueblo espirituano en general, que se ha crecido ante las adversidades y ha protagonizado una de las más hermosas páginas de heroísmo, resistencia y consagración en defensa de la obra de la Revolución cubana en medio de difíciles circunstancias.

El acto provincial tendrá lugar el día 23 de julio a las 7:00 a.m. en la Plaza de la Revolución Comandante Camilo Cienfuegos, de Yaguajay.

Solidaridad espirituana hacia el Oriente cubano

Greidy Mejía Cárdenas

La solidaridad está en la sangre de los cubanos. Así se manifestó por estos días, cuando la ayuda se extendió de una punta a otra de la isla para apoyar a las provincias orientales que fueron afectadas por las intensas lluvias.

Para auxiliar a las familias damnificadas, la voluntad popular nació desde el primer momento. En Sancti Spiritus los jóvenes se sumaron y promovieron donaciones que ayudarán a resarcir en parte las pérdidas, sobre todo, de las personas más necesitadas o en situación de vulnerabilidad.

Así lo confirmó a *Escambray* Abren Sánchez González, primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) en la provincia, quien recalzó que las organizaciones estudiantiles y movimientos juveniles se insertaron desde el principio a este noble gesto, que se ha multiplicado en los ocho municipios del territorio.

“Desde que conocimos las afectaciones en la región oriental, lanzamos la convocatoria en nuestras redes sociales, en los grupos de WhatsApp..., para que todo el que pudiera brindara su aporte a

las familias perjudicadas. En los Comités Municipales de la UJC se habilitaron puntos de recogida y muchos han llegado hasta allí para hacer su donación”, apuntó el dirigente juvenil.

Asimismo, ponderó el aporte de los jóvenes del sector empresarial de las FAR en Sancti Spiritus, quienes también han contribuido a recopilar productos de aseo, ropa, materiales de estudio y utensilios para los hogares del oriente cubano.

“Estas donaciones, una vez recepcionadas y contabilizadas en el Comité Provincial de la UJC, serán trasladadas hasta un centro de recepción habilitado en el Gobierno Provincial, desde el cual se enviarán a las provincias orientales.

“Sin duda, este gesto es una muestra de la solidaridad y el compromiso de los jóvenes espirituanos, de la voluntad de mantener los valores y principios que sustentan la hermandad y la unión en los momentos difíciles”, destacó Sánchez González.

A este gesto solidario también se han sumado representantes de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en Sancti Spiritus, organización que contribuye al empeño de aliviar los daños en la región oriental.

Combustible: la larga espera de la cola virtual

Si bien la disponibilidad de gasolina es un tanto mayor que la de diésel, los cientos de clientes anotados en la lista de los servicentros de la provincia no tienen seguridad de cuánto tardará en llegar su turno

Lianny Pérez González

Más de 1.000 clientes han comprado combustible por la aplicación Ticket, desde que inició el pasado primero de junio esta modalidad de venta al sector privado en los servicentros de Sancti Spiritus.

La medida, puesta en práctica por el Gobierno Provincial, la Sucursal Cimex y la Empresa de Tecnologías de la Información para la Defensa (Xetid), aún está distante de satisfacer la demanda real de la población; la escasa disponibilidad de combustible y la inestabilidad tecnológica de la aplicación atentan contra la rapidez y calidad del servicio.

Sin embargo, Camilo Pérez Pérez, coordinador de Programas y Objetivos del Gobierno, explicó a *Escambray* que la venta de combustible, de la manera en que se organizó, marcha bien. “Se eliminaron las colas físicas por varios días en los servicentros y las personas tienen 24 horas para comprar cuando llegue su turno. El objetivo es favorecer el control y la distribución equitativa del combustible para todos los consumidores, ya que en el análisis que hicimos con los organismos existía un grupo de personas que se dedicaba a hacer cola sin necesidad de combustible, solamente para lucrar con ello”.

Por su parte, Miguel Miguel Romero, jefe del Grupo Comercial de Servicentros Cimex, enfatiza sobre algunas bondades de Ticket, al permitir no solo gestionar mejor las colas, sino, también, liberar más de un combustible. “Anteriormente se liberaba un solo combustible, que era la gasolina B83, y ya hoy la aplicación nos permite liberar, aunque en cantidades menores, las tres gasolinas: la especial B94, la regular B90 y la B83. Sigue siendo más afectado el diésel, que es el producto más demandado para la economía”.

Si bien la disponibilidad de gasolina es un tanto mayor que la de diésel, los cientos de clientes anotados en la lista de los diferentes servicentros del territorio no tienen seguridad de cuánto

tardará en llegar su turno, situación que dispara el precio del combustible en el mercado informal y, en consecuencia, encarece los precios en la transportación privada.

Ante tal preocupación, Miguel Romero explica que todavía no ha sido posible vender de manera diaria, porque a pesar de experimentar una ligera recuperación, los niveles de gasolina hoy son muy inferiores a los que anteriormente se recibían y que permitían mantener una estabilidad en el mercado. “Aun así, Cupet, el Gobierno y Cimex tratan de que la gasolina llegue a tiempo, en las cantidades planificadas, con las cifras acordadas por la dirección del país para poder satisfacer, en cierta medida, las necesidades tanto del sector privado como del estatal”.

Agrega la propia fuente que se trata por todos los medios de que el cliente no pierda su turno. “Tomamos la determinación de que el ticket se adquiera de ocho de la mañana a doce de la noche ese mismo día. Cuando nos falta un cliente que no ha asistido al servicentro, alrededor de las cuatro de la tarde, por el listado que está su número, lo llamamos para que asista y no pierda su oportunidad”.

En caso de existir cualquier error, se revisa el listado y a través de la comunicación entre Xetid, Cimex y Gobierno se le da respuesta al cliente, puntualiza Yoan Valladares González, gerente adjunto de Cimex, quien manifiesta: “Para eso están los canales y los números de teléfono donde la población puede tramitar su inquietud y siempre se le da al cliente una respuesta de manera positiva”.

En todos los municipios de Sancti Spiritus, con excepción de La Sierpe, que debe incorporarse en los próximos días, se puede anotar en las listas para adquirir combustible a través de Ticket.

La cola virtual, aunque no marcha al ritmo deseado y necesitado, además de ser tan incierta y desesperante como la física, es hoy una alternativa que contribuye a la venta organizada y equitativa de combustible.



La venta por Ticket ha sustituido las colas físicas en los servicentros. /Foto: Yoan Pérez